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Il existe deux types d’adverbes:  
1-Les adverbes qui se terminent par -ment 

2-Les autres 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
  

 

La formation des adverbes 
 

 

1- Les adverbes qui se terminent par -ment 
De manière générale, on forme des adverbes à partir d’adjectifs qui se terminent par une 

consonne au masculin. On forme l’adverbe en ajoutant le suffixe –ment au féminin de 

l’adjectif. L’adverbe est une classe de mot et ils sont invariables. 

 

Exemples : 

 

Consonne  

     m.s                    f.s + suffixe –ment 

capricieux – capricieuse = capricieusement 

frais – fraîche = fraîchement 

grand – grande = grandement 

lent – lente = lentement 

 

              Attention !  

                  
bref– brève, = brièvement                                      

gentil –gentille = gentiment                           Quelques exceptions 

précis – précise = précisément  
commun-commune = communément 

confus-confuse = confusément 

 
           1 : Aisé=aisément 
                  Poli=poliment 
                  Cru=crûment 
 
           2 : Courant=couramment 
                   Précédant=précédemment 
                   Fréquent=fréquemment 

Les adjectifs au masculin qui se terminent 
par  les voyelles É, I, U se transforment en 
gardant la forme masculine et en y ajoutant 
–ment au lieu de le faire à la forme féminine 
comme dans les exemples.  Voir étoile 1 

Les adjectifs masculins en ANT ou 
ENT, on ajoute le suffixe -amment 
ou –emment pour former l’adverbe. 
Voir étoile 2 
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Les autres 

 

2- Les autres 
Les autres adverbes sont des mots qu’on utilise comme adverbe, généralement pour 

présenter une manière.  Entre autres, certains mots latins et certains adjectifs qu’on utilise 

comme adverbes. Par contre, ils sont invariables. 

 

Mots du latins : bien , comme, mal, volontiers, etc. 

Exemples : Il va bien. 

                      Il s’est volontiers proposé pour l’activité. 

 

Adjectifs : haut, net, clair, bon, etc      

Exemples : Ces arbres sont haut. 

                      Il est bon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Certains adverbes terminés en -ument prennent 
traditionnellement un accent circonflexe sur le u. 
Toutefois, Les rectifications de l’orthographe de 
1990 ont supprimé cet accent. On trouvera donc 
les mots suivants orthographiés avec ou sans 
accent circonflexe : ambigument, assidument, 
congrument, continument, crument, dument, 
goulument, incongrument, indument, nument. 
 


